

MISCELANEA

1.—Mensaje de simpatía a los clasicistas españoles.

El Generalísimo Franco ha dirigido un mensaje de simpatía a los cultivadores de los estudios clásicos con motivo de la visita que le hizo el día 9 de marzo, en El Pardo, la Junta Organizadora del II Congreso Nacional de dichos estudios, que se piensa celebrar en Madrid en la primavera del año próximo.

El Catedrático de Griego de la Central, D. Manuel Fernández-Galiano, Presidente de la Sociedad Española de Estudios Clásicos, después de informar a Su Excelencia sobre las actividades llevadas a cabo por la Sociedad en estos últimos años y sobre los proyectos culturales de la misma, le rogó aceptara las publicaciones de dicha Sociedad y, a la vez, la presidencia de honor del proyectado Segundo Congreso.

Su Excelencia agradeció complacido la atención y, no contento con aceptar las publicaciones y el ofrecimiento, añadió con visibles muestras de sinceridad, que mucho hemos de agradecer los profesionales de los estudios clásicos, lo que sigue:

"Yo les admiro a Vds., porque en medio de este siglo que nos ha tocado vivir, todo agitación, todo prisas, casi de vértigo, siguen dedicados a estos estudios que requieren tanta serenidad de espíritu, tanta altura de miras y tanta constancia".

Son dignas de especial atención estas palabras del Jefe del Gobierno Español. Para cuantos vivimos dedicados a estos estudios, encierran un mensaje de simpatía alentadora. Esta actitud del Caudillo de España contrasta con la apatía y aún el desdén con que muchos —aún entre los intelectuales de nuestros días— miran a los «heróicos» profesionales de la cultura grecolatina.

No es el momento de hacer la apología de estos estudios. Muchas veces se ha puesto de relieve su gran valor cultural. Inteligencias cumbres han visto en ellos un índice para medir el grado de cultura de una nación. La crisis de los estudios clásicos arrastra consigo, tarde o temprano, la crisis cultural del país. En HELMANTICA venimos recogiendo constantemente testimonios y voces de aliento en favor de los estudios clásicos. Recuérdense, entre otros, los siguientes artículos aparecidos en nuestra revista: *Latín y formación* (2, 1951 205-214); *Importancia y uso de la lengua latina en*